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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Проект создания угольного кластера на Таймыре полностью завершат в 2040 году. 
Кластер планируется создать на базе Сырадасайского месторождения 

Компания "Северная звезда" (входит в корпорацию AEON) планирует полностью 
завершить проект создания каменноугольного кластера на Таймыре на севере Красноярского 
края в 2040 году. Об этом на Красноярском экономическом форуме сообщил председатель 
совета директоров AEON Роман Троценко. 

Создать угольный кластер планируется на базе Сырадасайского месторождения. В 
рамках проекта планируется построить обогатительную фабрику глубокой переработки угля 
(производство угольных концентратов из коксующихся углей), морской терминал, аэропорт, 
вахтовый поселок, электростанцию, автодорогу. Сырадасайское угольное месторождение 
расположено в 105-120 км юго-восточнее поселка Диксон на Таймыре, ресурсы 
месторождения оцениваются в более чем 5 млрд тонн. 

"Полностью проект рассчитан на 20 лет, в рамках его реализации мы выйдем на добычу 
20 млн тонн угля в год, будет достроена вся инфраструктура. Это огромный проект общей 
стоимостью около 100 млрд рублей. Мы знаем, что, конечно, будет очень много сложностей, 
никто еще не создавал такие большие комплексы в таких экстремальных погодных условиях", 
- сообщил Троценко. 

При этом он отметил, что первый уголь с месторождения в объеме 200 тыс. тонн 
планируется отгрузить уже в 2021 году. В 2022 году планируется добыть 1,25 млн тонн угля. 

Троценко добавил, что проект будет реализовываться с использованием передовых 
экологических технологий. Так, для того чтобы избежать попадания угольной пыли в тундру 
до порта будет построен самый длинный в России закрытый угольный конвейер 
протяженностью 54 км, а на пылеугольных электростанциях будет использоваться уникальная 
экологичная технология сжигания топлива, препятствующая выбросу вредных веществ. 

ТАСС 
 

На Таймыре стартовал конкурс проектов «Таймыр – территория здоровья» 
Молодёжные объединения и инициативные группы Таймыра могут получить до 17 000 

рублей на реализацию проектов, направленных на развитие спорта и популяризацию 
здорового образа жизни. Для этого им нужно принять участие в районном конкурсе проектов 
«Таймыр – территория здоровья». 

Возраст участников должен составлять от 14 до 30 лет. Допускается участие в составе 
проектной команды северян старше 30 лет, в случае, если их количество составит не более 
20% от общего числа участников команды. 

Проекты должны быть направлены на развитие и пропаганду здорового образа жизни, 
массовых и альтернативных видов спорта, популяризацию физического и 
психоэмоционального здоровья молодёжи. 

Заявку и паспорт проекта необходимо направить в срок до 30 апреля 2021 года на 
электронный адрес организаторов: molodej@taimyr24.ru. 

Победители конкурса будут объявлены 4 мая текущего года. Они получат материальное 
поощрение на реализацию своих проектов, максимальный объем которого составит 17 000 
рублей. Подробнее о конкурсе можно узнать в положении или по телефону 8 (39191) 5-80-08. 

Организатором конкурса выступает управление по делам молодежи, семейной политике 
и спорту администрации муниципального района. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Круизы из Красноярска в Дудинку продают более чем за миллион рублей 

На сайте туристической компании «Водоходъ», которая организовывает туры по рекам 
России, в продаже появились билеты на круизы по Енисею. Несмотря на огромные цены, 
места на некоторые из туров уже закончились. 
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Цена за тур «Енисейская экспедиция» составляет 60 900 рублей на человека. Это 
стоимость четырехдневной поездки с минимальным набором остановок по пути: в Енисейске, 
Галанино и Барабаново. В Галанино теплоход разворачивается и плывет обратно в 
Красноярск. 

Круизы на 8 и 9 дней в Бахту с экскурсиями по Красноярску и остановками в Ярцево, 
Бахте, Ворогово, Енисейске, Галанино и Барабаново начинаются от 141 и от 159 тыс рублей 
соответственно. 

Наконец, самые дорогие туры продаются на путешествие из Красноярска в Дудинку. За 
маршрут Красноярск —Галанино — Енисейск — Ярцево — Бахта — Канготово — Туруханск 
— Полярный круг — Ермаково — Игарка — Тыяха — Дудинка туроператор просит от 506 до 
558 тыс рублей в одну сторону. С рейсами обратно цена превышает 1 млн рублей. 

Все круизы выполняются на теплоходе «Максим Горький», который работает на этом 
маршруте с 2019 года. Судно было построено в 1974 году, но его модернизировали до уровня 
5 звезд для иностранных туристов. На теплоходе есть каюты «Делюкс», SPA-зона, два 
ресторана, два бара и винная библиотека. 

МК 
 
Будьте внимательны при движении вдоль зданий! 

Администрация города напоминает жителям и гостям Дудинки о соблюдении мер 
предосторожности в период колебания температуры воздуха, влекущее скопление снежно-
ледяных масс, образование сосулек на крышах домов и гололеда на проезжей части дорог и 
тротуарах. 

В целях своевременной очистки крыш, комитетом ЖКХ по поручению главы города Юрия 
Гурина осуществляется контроль над проведением данной работы специалистами ООО 
«Дудинская управляющая компания». Так, в период с 15 марта по 14 апреля управляющей 
компанией проведена работа по очистке кровель 69 домов. Среди них дома: 40 лет Победы, 
5а; Горького, 36, 38, 40, 42, 44, 45а, 46, 47, 49, 53, 55, 57, 65; Андреевой, 3; Бегичева 4, 6, 8, 
10; Всесвятского, 1; Дудинская 1, 1а, 9, 11, 13, 19, 21; Ленина, 16, 18, 39; Линейная, 21а; 
Матросова, 1, 3, 5а, 8, 9, 10а, 10б, 11, 11а, 11б, 12, 13; Островского 1, 5, 8а, 8в, 11, 11а, 12, 
18/1, 20/1, 20/2; Спортивная, 17а, 19; Строителей, 3; Щорса, 1, 3, 13, 16, 17, 17а, 19, 21, 23а, 
23б, 37/1, 39, 39/1… 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
После годичного перерыва НТЭК вновь отключает должников от электричества. За 
время моратория у норильчан накопилось долгов более чем на 150 миллионов рублей. 

Прошло больше года с распоряжения, по которому из-за пандемии и мер ограничения, в 
отношении собственников жилья ввели мораторий на начисление штрафов и пени за 
просрочку оплаты жилищно-коммунальных услуг. Тогда же, чтобы поддержать население в 
трудное коронавирусное время, приостановили отключение должников от электроэнергии. С 1 
января мораторий сняли, но в Норильске еще долго никого не отключали: все это время 
ресурсоснабжающая организация пыталась убедить горожан погасить долги. Когда уговоры 
перестали действовать, в НТЭК перешли к вынужденным мерам: сегодня за неуплату 
коммунальных услуг от электричества отключили первые 25 квартир. 

По словам заместителя директора предприятия «Энергосбыт» НТЭК – начальника 
службы по работе с задолженностью Тимура Кобзина, с апреля прошлого года по конец 2020-
го прирост дебиторской задолженности составил 151 миллион рублей. При этом по состоянию 
на 1 апреля количество неплательщиков, задолженность которых превышает сумму 
двухмесячного размера платы за коммунальные услуги по электроснабжению, составляет 
более шести тысяч. Общая сумма долга по всем коммунальным услугам – более 200 
миллионов рублей.   

«Несмотря на то что отключение – самый эффективный и быстрый способ взыскания 
задолженности, это исключительная мера воздействия. Мы к ней прибегаем только тогда, 
когда испробованы все возможные способы: телефонные звонки, личные встречи, 
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уведомления. Кроме того, перед отключением должника мы уведомляем его не менее чем за 
20 дней до даты отключения», – поделился с «Северным городом» Тимур Кобзин. 

Первые отключения уже начались – в Кайеркане, где только за один день вынужденную 
меру применили к 25 собственникам жилья. Чтобы вновь получить электроэнергию, нужно не 
только погасить сумму задолженности в полном объеме, но еще и компенсировать услуги 
исполнителя в размере 2336 рублей… 

 «Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Норильске создадут единую систему мониторинга воздуха 

До конца года в Норильске появится единая система мониторинга воздуха. Ее 
инициатором выступил «Норникель». Об этом на Красноярском экономическом форуме 
рассказал вице-президент по экологии и промышленной безопасности компании Станислав 
Селезнев. 

«Любой житель хочет знать, в какой среде он живет, какое качество воздуха в его районе 
и что будет завтра. В связи с этим компания приняла решение организовать мониторинг. Мы 
создали техническое задание потенциальным подрядчикам и ожидаем коммерческие 
предложения. По итогам «Норникель» получит систему мониторинга. На первом этапе 
установим около 20 датчиков с метеостанциями, которые будут измерять загрязняющие 
вещества, в том числе диоксид серы», – отметил Селезнев. 

По его словам, посмотреть данные мониторинга сможет любой желающий на платформе 
«норильск-онлайн.рф». 

Также вице-президент подчеркнул важность создания онлайн-системы мониторинга 
качества воздуха и воды, которая охватила бы всю Россию. 

«Компания «Норникель» может выступить пилотным предприятием, на котором 
совместно с общественными организациями, государством мы готовы организовать такую 
систему мониторинга в качестве пилотного проекта», – резюмировал Станислав Селезнев. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«Обсудят развитие региона»: пресс-секретарь президента рассказал о планах встречи 
главы государства с Александром Уссом 

Президент России Владимир Путин встретится с губернатором Красноярского края 
Александром Уссом, чтобы обсудить социально-экономическое развитие региона. Об этом 
сообщает ТАСС со ссылкой на пресс-секретаря главы государства Дмитрия Пескова. 

«Традиционно на встречах с главами регионов в первую очередь речь идет о вопросах 
социально-экономического развития субъектов Российской Федерации, вот для чего 
проводятся эти встречи», — сказал представитель Кремля. 

При этом Дмитрий Песков не ответил на вопрос журналистов о том, будет ли встреча 
связана с возможным назначением нового полпреда в Сибирском федеральном округе и не 
назвал дату встречи. Эта должность стала вакантной 9 апреля после того, как президент 
назначил Сергея Меняйло врио главы Северной Осетии. 

Напомним, накануне Александр Усс заявил журналистам, что все разговоры о его 
переезде являются выдумками. «Я родился в Красноярске, вся моя жизнь связана с 
Красноярским краем, и, как бы пафосно это не звучало, я намерен служить Красноярскому 
краю», — сказал губернатор. 

newslab 
 

«Красноярский край ждут масштабные инвестиции»: депутаты Законодательного 
Собрания прокомментировали предвартительные итоги КЭФа 

Спикер Законодательного Собрания Красноярского края Дмитрий Свиридов и депутаты 
приняли участие в мероприятиях Красноярского экономического форума. Его главная тема — 
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не только экономика в период коронавируса, но и вопрос о том, что делать дальше, после 
пандемии. 

По словам Дмитрия Свиридова, ответ лежит в развитии инвестиционной деятельности и 
продолжении цифровой трансформации. Сегодня Красноярский край ждут масштабные 
инвестиции: в развитие Арктики, транспорта, предприятий сельхозпереработки, металлургии, 
муниципальных образований и многое другое. Инвестиции — это не только деньги, это 
предприятия, новые рабочие места и дополнительные поступления в бюджет. Кроме того 
инвестиции способствуют привлечению в экономику края современных технологий и 
квалифицированных кадров, тем самым стимулируя развитие бизнеса, и, что еще более 
важно, благоприятно сказываясь на росте благосостояния населения. 

Председатель комитета по промышленной политике, транспорту и связи Владимир 
Демидов отметил, что форум стал долгожданным большим мероприятием, так как все 
соскучились по оффлайн формату. Сам он посетил главное пленарное заседание, а также на 
нескольких круглых столах. Из положительных моментов депутат отметил, что крупные 
компании не только благополучно пережили пандемию, но и сумели увеличить вложения в 
производство. 

«Я также выступаю на круглом столе по индустриальным паркам. Мы по этому вопросу 
немного отстаем от других регионов. Нам нужно изменить некоторые законодательные и 
подзаконные акты для того, чтобы этой форме предпринимательства дать более широкую 
дорогу. У нас есть индустриальные и промышленные парки сегодня, но активности в них пока 
мы не видим и их очень мало», — посетовал Владимир Демидов. 

Вице-спикер парламента Сергей Зяблов отметил, что сегодня надо продвигать 
масштабные проекты, такие как «Енисейская Сибирь». Они укрепляют межрегиональные 
экономические связи и краевую экономику. 

«В крае у нас разных ресурсов достаточно, а вот транспортная инфраструктура отстаёт. 
Необходимы скоростные магистральные перевозки, быстрая доставка продукции в другие 
территории», — пояснил Сергей Зяблов. 

newslab 
 

Юрий Захаринский: «Государственно-частное партнерство необходимо для развития 
Арктики» 

В Красноярске продолжается экономический форум. В экспертной дискуссии 
«Мегапроект «Арктика» и Северный морской путь. Как освоение и развитие региона способно 
обеспечить ресурсное наполнение экономики страны?» принял участие депутат 
Законодательного собрания Красноярского края от Норильска, руководитель Департамента 
комплексного изучения Арктики Сибирского федерального университета Юрий Захаринский. 
Он рассказал о проектах государственно-частного партнерства в Арктике. 

Юрий Захаринский отметил, что к научно-исследовательским работам и проектам, 
посвященным перспективам освоения Красноярской Арктики, привлечены многие институты 
СФУ. Так, представители пяти институтов разрабатывают технические решения по снижению 
снеговых заносов автомобильной дороги Норильск – Алыкель. Инженерно-строительный 
институт занимается вопросом нордификации строительства и обследует фасады зданий в 
городе Норильске. Институт торговли и сферы услуг ведет разработку инновационных 
продуктов и составляет так называемую «арктическую» диету. 

Руководитель департамента также назвал два проекта, пока находящихся в СФУ на 
стадии обсуждения. Один их них также касается состояния северных автодорог, часто 
имеющих серьезные проблемы с водоотведением и просадками.   

«Мы с коллегами из Ямала и Якутии говорим о необходимости анализа состояния дорог, 
о важности инженерных изысканий, – сообщил он. – На основе проведенных исследований 
будет формироваться новая методика по устройству и эксплуатации арктических дорог». 

Еще одно важное направление – проведение обследований многоквартирных домов с 
ограждающими конструкциям стен из газозолобетонных панелей на предмет возможности их 
дальнейшей эксплуатации. Юрий Захаринский отметил, что названные проекты – это 
примеры партнерства государства, муниципалитета и науки.  
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«Ученые, представители власти и бизнеса, работающего на Северах, понимают, 
что выводы и рекомендации по названным проектам нужны не только в Красноярском крае, 
они будут полезны для всех арктических регионов России», – подчеркнул Юрий Захаринский.  

Значительную часть доклада Юрий Захаринский посвятил анализу проектов 
государственно-частного партнерства в Арктике. Так, правительство Российской Федерации в 
феврале этого года утвердило перечень арктических инвестиционных проектов. Среди них – 
разработка Сырадасайского месторождения и инвестиционный проект «Восток Ойл» на 
территории Таймыра. Юрий Захаринский напомнил, что в завершение 2020 года на сессии 
краевого Заксобрания края рассмотрен пакет законопроектов, предусматривающий 
механизмы налогового стимулирования нефтедобытчиков на севере Красноярского края.  

«Эти инициативы разработаны для поддержки предпринимателей в Арктике, а также для 
создания благоприятных условий налогообложения инвестпроектам», – отметил он.  

Руководитель Департамента комплексного изучения Арктики коснулся также проблемы 
зависимости России от импорта редких и редкоземельных металлов.  

«Сегодня мировые поставки полностью контролируются Китаем и Бразилией, – сказал 
он. – По мнению СФУ, ученых и специалистов Института горного дела, геологии и 
геотехнологий, Красноярского НИИ геологии и минерального сырья, ФИЦ «Красноярский 
научный центр сибирского отделения РАН», обеспечение экономики страны редкими и 
редкоземельными металлами носит критический характер для национальной безопасности». 

В связи с этим Юрий Захаринский высказал мнение, что приоритетными проектами 
государственно-частного партнерства в Российской Федерации должны стать 
геологоразведка, доизучение и освоение месторождений Томторского и Чуктуконского, 
которые станут сырьевой основой редкометалльной промышленности РФ. А освоение 
запасов технических алмазов Попигайского месторождения, по мнению ученых, позволит 
совершить революцию в инструментальной промышленности. 

«Северный город» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин сообщил, что в послании парламенту коснется проблем социальной сферы 
Президент России Владимир Путин намерен использовать в послании Федеральному 

собранию предложения по улучшению работы социальной сферы. 
"Хочу вас поблагодарить за работу, которая проведена, обязательно использую это в 

послании", - обратился глава государства к участникам совместного заседания президиума 
Госсовета и Агентства стратегических инициатив (АСИ), подводя итоги совещания, 
посвященного реализации Национальной социальной инициативы. Путин также обещал, что 
после доработки будет сформулирован перечень поручений по итогам нынешнего заседания, 
"чтобы были определенные ориентиры для достижения тех целей, которые перед собой 
ставим". 

Путин сравнил выполнение Национальной социальной инициативы и Национальной 
предпринимательской инициативы. Он обратил внимание на то, что для выработки подходов 
по улучшению деловой среды представители АСИ "вместе с представителями 
предпринимательского сообщества ножками проходили по пути, по которому идет 
предприниматель". "По сути, это ни что иное, как контрольная закупка, как говорили раньше в 
правоохранительных органах, в ОБХСС (отдел по борьбе с хищениями социалистической 
собственности), на самом деле это то же самое", - объяснил Путин. 

На его взгляд, проблем в социальной сфере больше, чем у предпринимателей. "Конечно, 
лично к каждому не нужно ножками ходить, смотреть, как запись осуществляется в школу, 
детский сад, либо как идет соответствующая процедура в поликлинике, но это не мешает 
сделать это вашим доверенным лицам, для ваших подчиненных это будет полезно", - 
обратился Путин к представителям АСИ и региональным руководителям. 

ТАСС 
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В МИД РФ предупредили планирующих поездки за рубеж россиян о больших 
рисках 

Как отметила официальный представитель ведомства Мария Захарова, четыре недели 
подряд отмечается неуклонный рост мировой статистики заражений и смертности из-за 
коронавируса 

Любые зарубежные поездки с учетом нестабильной эпидемической обстановки в мире в 
данный период сопряжены с большими рисками. Об этом заявила в четверг на брифинге 
официальный представитель МИД РФ Мария Захарова. 

"Со своей стороны хотели бы отметить, что, учитывая эпидемиологическую обстановку в 
мире, вновь повторяем рекомендации тем, кто запланировал путешествия, особенно в 
туристических целях. Любая зарубежная поездка сопряжена в данный период с большими 
рисками", - сказала она. 

"Следует принимать во внимание все факторы и возможные сценарии развития событий 
при невозможности отменить или отложить подобный выезд", - подчеркнула дипломат. 

Как отметила Захарова, четыре недели подряд отмечается неуклонный рост мировой 
статистики заражений и смертности. "В странах, а это касается и тех, которые традиционно 
являются туристическими направлениями, четко прослеживается зависимость между 
распространением новых вариаций коронавируса и непосредственным всплеском 
заболеваемости", - добавила она. 

"Мы призываем следить за информацией нашего оперативного штаба, соответствующих 
ведомств - это и Ростуризм, Роспотребнадзор, Росавиация", - указала дипломат. 

Захарова также сообщила, что предыдущие рекомендации министерства остаются 
актуальными.  

ТАСС 
 

Россияне смогут посетить Абхазию без сдачи теста на COVID-19 
Гражданам России не потребуется сдавать тест на COVID-19 при пересечении 

российско-абхазской границы в любом направлении, сообщает пресс-служба правительства 
Абхазии в четверг. 

Новое правило Роспотребнадзора, вступившее в силу 15 апреля, в соответствии с 
которым все туристы, возвращающиеся с отдыха на территорию России любым транспортом, 
обязаны пройти тестирование на COVID-19 ПЦР-методом в течение трех дней, не 
распространяется на граждан России выезжающих или въезжающих на территорию Абхазии 
на любой срок, отмечается в сообщении. 

По информации пресс-службы правительства республики, "в новом решении 
Роспотребнадзора указаны 29 стран, среди которых Абхазия не значится". 

"Для граждан же Абхазии продолжает действовать распоряжение правительства РФ от 1 
августа 2020 года, которое не препятствует и не регламентирует въезд в Российскую 
Федерацию", - говорится в сообщении. 

Роспотребнадзор сообщил о введении с 15 апреля новых правил для россиян, 
возвращающихся из-за рубежа. Каждый прибывающий на территорию страны должен в 
течение трех дней сдать ПЦР-тест на наличие коронавируса и разместить его результаты на 
Едином портале Госуслуг. Раньше эти меры касались только людей, возвращающихся в 
Россию воздушным транспортом. 

Ранее, президент Абхазского союза туризма Анна Калягина сообщила, что туристам, 
которые хотят отдохнуть в Абхазии при въезде через российско-абхазскую границу не нужно 
предъявлять какие-либо справки, им также не придется соблюдать карантин. 

INTERFAX.RU 
 

Туристам вернут деньги за путевки, купленные до 31 марта 2020 года 
Премьер-министр Михаил Мишустин подписал распоряжение о возврате российским 

туристам денег за аннулированные путевки. Документ опубликовали на официальном 
интернет-портале правовой информации. 
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Вернуть средства смогут те, кто заключил договоры о покупке тура до 31 марта 2020 
года включительно. Компенсации выплатят из средств фонда персональной ответственности 
туроператора. 

Ранее турфирмам рекомендовали приостановить продажу путевок в Турцию и Танзанию, 
так как Россия ограничила авиасообщение с ними из-за ухудшения ситуации с коронавирусом 
до 1 июня. 

РИА Новости 
 

«Единую Россию» ждет небывалая конкуренция на выборах в Госдуму. Треть 
избирателей может уйти в другие партии 

«Единая Россия» столкнется с серьезной конкуренцией на выборах в Госдуму. Кампания 
будет сложной, поскольку треть избирателей не определилась с партией, за которую 
проголосуют. Из-за этого нет гарантий, что ЕР решит задачу — получит конституционное 
большинство, заявили ведущие политологи страны на круглом столе «Выборы набирают 
обороты: от текущих рейтингов — к конкретным результатам», который провел Экспертный 
институт социальных исследований (ЭИСИ, считается «кремлевской фабрикой мысли»). 

Руководитель экспертного совета ЭИСИ Глеб Кузнецов зафиксировал, что на сегодня ЕР 
остается «безусловным лидером». По его прогнозу, даже при худшем варианте — получении 
35%-40% по итогам выборов, — партия получит в итоге большинство. Однако благодаря 
смешанной форме голосования (по спискам и по одномандатным округам), в Госдуме может 
оказаться «широкое представительство взглядов». 

Президент коммуникационного холдинга «Минченко консалтинг» Евгений Минченко 
считает, что интрига предстоящих парламентских выборов кроется в том, получит ли ЕР 
снова конституционное большинство, это будет простое большинство или партии удастся 
лишь получить «самую большую фракцию, но не единоличное большинство». «Не факт, что 
большинство ЕР будет конституционным», — заявил эксперт. 

Федеральное руководство ЕР ставит задачу получить конституционное большинство, 
позволяющее принимать любые решения без оглядки на оппонентов. На своих первых 
выборах в Госдуму в 2003 году объединение «Единство и Отечество — Единая Россия» 
получило 120 мест по списку и 103 места в одномандатных округах. В 2007 году, когда 
выборы проходили только по пропорциональной системе, партия получила 315 мест. В 2011 
году — 238 мандатов. После возвращения смешанной системы на выборах в 2016 году, ЕР 
удалось провести 140 кандидатов по спискам и 203 кандидата в одномандатных округах. В 
итоге партия имеет конституционное большинство — 343 депутата из 450-ти. 

Руководитель научного совета Центра политической конъюнктуры Алексей Чеснаков 
отмечает, что по данным соцопросов пока еще слишком большое число неопределившихся. 
Так, по последнему исследованию фонда «Общественное мнение», 34% либо не 
определились, либо пока не хотят идти на выборы, либо планируют испортить бюллетени. За 
ЕР готовы проголосовать 31% опрошенных, КПРФ — 12%, ЛДПР — 9%, Справедливую 
Россию — За правду» — 7%, еще 6% не определились. 

Чеснаков прогнозирует, что ЕР получит большинство за счет своего ядра электората и 
мобилизации избирателей непосредственно перед голосованием. Эксперт представил свою 
теорию: единороссы могут получить порядка 47% по спискам, к которым добавятся голоса 
партий, не преодолевших проходной 5-процентный барьер. В сумме это примерно 51%, или 
114 депутатов. Плюс — одномандатники, а это, по разным оценкам, от 180 до 195 мест. В 
итоге результат ЕР может варьироваться в пределах 294-309 мандатов. «Но не исключена 
вероятность, что ЕР может получить 120 мандатов по федеральному списку. Это зависит от 
того, как будут построены региональные группы, кто их возглавит», — заключил Чеснаков. 

Эксперты ЭИСИ считают, что действующие парламентские партии свое 
представительство в Госдуме сохранят. Но допускают, что «выстрелить» могут другие 
политические силы. Например, Минченко полагает, что «Партия пенсионеров за 
справедливость» может получить поддержку за счет своего главного ресурса, заложенного в 
самом названии. «Новые люди» тоже могут составить конкуренцию, хотя многое зависит от 
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списочного состава кандидатов. «Экологические катаклизмы могут вывести на 
более высокие позиции Партию зеленых», — резюмировал политолог. 

 URA.RU 
 

Россияне смогут предъявлять документы через мобильное приложение 
Министерство цифрового развития, связи и массовых коммуникаций России 

анонсировало запуск мобильного приложения «ГосДоки» для хранения личных документов в 
цифровом виде, сообщается 15 апреля на сайте ведомства. 

Сервис начнет работу в тестовом режиме в июне 2021 года. Предъявлять документы 
россияне будут в виде QR-кода, при этом необходимо иметь учетную запись портала 
госуслуг. 

Кроме того, «цифровые двойники» личных документов в приложении будут при 
необходимости автоматически обновляться, что позволит гражданам всегда иметь при себе 
актуальные удостоверения. 

Проект «ГосДоки» реализуется в рамках нацпрограммы «Цифровая экономика». 
16 апреля «Известия» сообщили, что с сентября россиянам разрешат банкротиться во 

внесудебном порядке через Госуслуги. Соответствующий законопроект подготовило 
Минэкономразвития. 

В документе уточняется, что возможность подать заявление в электронном виде через 
портал позволит сократить временные издержки и повысить доступность процедуры. 

Известия 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Как “нищие” россияне готовились оставить в Турции $400 млн за месяц 

У некоторых людей просто истерическая реакция на любую позитивную информацию о 
России. 

Несколько дней назад я разместил пост о том, что в связи с тяжёлой пандемической 
обстановкой в Турции было закрыто транспортное сообщение с этой страной. И свыше 530 
тысяч россиян, забронировавших туристические путёвки в Турцию, не смогут туда попасть. 

Дополнительной информацией было то, что каждый из них уже заплатил за бронь 
порядка 60 тысяч рублей, а общая сумма денег, которые должны были «утечь» в Турцию 
составляла около 400 миллионов долларов. 

Ну и съехидничал, что «Довёл Путин». 
В комменты начали набегать «разоблачители», которые принялись истерить 

«Вывсёврёти! Это не значит, что россияне живут хорошо!». И добавлять, что «530 тысяч – это 
всего 0,38% от населения России, а остальные себе отдых в Турции позволить не могут». 

Нет, маленькие кастрюльки, это так не работает. 
Во-первых, 530 тысяч – это тех, кто собирался уехать отдыхать за один май. Один из 

двенадцати месяцев, только самое начало туристического сезона (летом ездят больше). 
Таким образом можно легко посчитать, что за сезон в одну лишь Турцию поехало бы 2-2,5 
миллиона человек. Которые вывезли бы из России уже около 2 миллиардов долларов (вот он, 
реальный отток капитала). 

А это уже не «0,38%», а в несколько раз больше. 
Во-вторых, кроме Турции ездят и в другие места. Поэтому показатели одной Турции 

засчитывать как «общее количество российских туристов» неверно и даже заведомо ложно. 
В-третьих, количество поехавших и количество тех, кто может себе позволить поездку – 

это не тождественные числа. 
Если в моём микрорайоне живёт, допустим, 10 тысяч человек, а шаурму в ларьке за день 

покупает 200 человек, то это вовсе не означает, что нужно писать «Сенсация! Только два 
процента россиян может позволить себе шаурму!». 

Остальные просто не хотят. Я понятно объясняю? 
В школе же проходят множества и подмножества. Одна из самых простых тем в 

математике, чем нужно заниматься вместо уроков, чтобы не освоить такие простые понятия? 
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И эти люди потом ещё хотят построить коммунизм (шутка, конечно, никакого 
коммунизма они не хотят, они хотят ныть и оправдывать собственную лень и 
несостоятельность). 

Аналогичная картина была, когда я выкладывал данные по рекордно высоким продажам 
флагманских смартфонов в России. Там тоже были данные по продажам за месяц, а 
возмущающиеся в комментариях вещали «Только миллион россиян может себе позволить 
такие смартфоны». 

Миллион в месяц, ога. Или до 12 миллионов в год. 
И ещё куча народу, типа меня, которые считают, что им нужен телефон «чтобы звонил». 

И поэтому покупают девайсы попроще, хотя могли бы себе позволить и флагманские модели. 
Так что такие комментаторы передёргивают. И демонстрируют как раз мещанское 

мышление, при котором как только можешь себе позволить, так сразу надо бежать и 
покупать. 

Но главный посыл моего поста про Турцию был вовсе не в том, какое количество россиян 
может себе позволить отдых за границей. А в том, что тратя деньги в этой стране, они 
спонсируют враждебный режим, который 

а) убил российского лётчика (хотя это были противники Эрдогана, которые потом 
попытались его свергнуть, но факт остаётся фактом); 

б) убил российского посла; 
в) активно разжигал конфликт в Карабахе; 
г) ведёт грязные игры в союзной нам Сирии; 
д) претендует на российский Крым (и не только); 
е) снабжает беспилотниками и прочим вооружением киевский русофобский режим. 
И знаете, что эти «немещане» мне отвечают? «Так там дёшево!». 
– Эта проститутка больна туберкулёзом, сифилисом и хламидиями. 
– Так дёшево! 
Или ещё хуже… 
– Эти вещи сняты с убитых узников Освенцима. 
– Так дёшево! 
Так можно и Родину, и совесть, и душу свою продать. Задёшево. 
Плевать ведь, что часть этих денег пойдёт на создание беспилотников, которые потом 

будут убивать детей Донбасса (или на войну в Сирии, Ливии или Карабахе). Зато можно 
помочить свою тушку в море со скидкой. 

А свалить ответственность можно, опять же, на негодное российское правительство, 
которое не обеспечило аналогичный сервис задёшево на российских курортах. Удобно же, и 
совесть потом не гложет. Это называется «перекладывание ответственности». 

Как говорил разбойник в мультике, «Не мы таки, жисть така». 
И после этого текста, думаете, кто-то задумается над последствиями своих действий? 

Нет, просто будут ещё больше ненавидеть «проклятого охранителя» Роджерса, говорящего 
такую неудобную правду. 

P.S. Кстати, вы не задумывались, почему отдых в Турции, Египте, Таиланде или каком-
нибудь Гоа дешевле, чем в России? Да потому, что там живёт нищее население, которое 
радостно обслуживает туристов за такие мизерные гроши, за которые в России никто даже не 
почешется. Но это как доказательство того, что в России жить лучше, чем там, тоже не 
засчитают. Если правда не нравится, то её правдой можно не считать. Неполживенько так. 

КОНТ 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,98  ▲ 1, 30 

EUR 92,23  ▲ 1, 69 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


